

AU BÉNIN, "POULET BICYCLETTE" CONTRE "POULET MORGUE"

MONDIALISATION OBLIGE, UNE PARTIE DES BAS MORCEAUX (AILES, CUISSÉS) DES POULETS INDUSTRIELS PRODUITS EN EUROPE FINISSENT DANS LES ASSIETTES DE L'AUTRE BOUT DU MONDE, DÉSTABILISANT LA PRODUCTION AVICOLE DES PAYS CONCERNÉS ET PARTICIPANT À LA DISPARITION DES RACES DE POULES LOCALES. DEPUIS PLUSIEURS MOIS, PRODUCTEURS ET VENDEURS DE POULETS AU BÉNIN, L'UN DES PAYS LES PLUS PAUVRES DU MONDE, SE RÉVOLTENT CONTRE LES 150 000 TONNES DE POULETS CONGELÉS EN PROVENANCE DE L'UNION EUROPÉENNE QUI INONDENT LES MARCHÉS À PRIX BRADÉS. NON SANS HUMOUR ET POUR LUTTER CONTRE CETTE CONCURRENCE QU'ILS JUGENT À RAISON DÉLOYALE, ILS OPPOSENT LE TRADITIONNEL "POULET BICYCLETTE", PRODUIT LOCALEMENT ET VENDU GÉNÉRALEMENT VIVANT SUR LES MARCHÉS, AU "POULET MORGUE" EUROPÉEN, CONGELÉ ET MORTIFÈRE POUR LES ÉLEVEURS LOCAUX.



PETA FRANCE NE MANGE PAS DE POULET

À L'OCCASION DE LA JOURNÉE MONDIALE DES ANIMAUX, L'ASSOCIATION PETA S'EST PAYÉ UNE VASTE CAMPAGNE DE PUBLICITÉ SUR LES QUAIS DE LA GARE SAINT-LAZARE À PARIS (L'UNE DES PLUS FRÉQUENTÉES DES QUATRE GARES PARISIENNES). CHAQUE AFFICHE REPRÉSENTAIT UNE YACHE, UN COCHON OU UNE POULE ET PORTAIT LE SLOGAN "JE NE SUIS PAS UN BOUT DE VIANDE, JE SUIS QUELQU'UN. NE ME MANGEZ PAS." PLUS D'INFOS : WWW.PETAFRANCE.COM



Un jouet nourrisseur pour les poules et... leurs propriétaires

Omlot, le fabricant britannique de matériel pour l'aviculture de loisir excelle dans la création d'objets pour les poulettes. Un de ses derniers produits consiste en petites mangeoires transparentes à suspendre. Voyant les graines à l'intérieur, les poules viennent picorer dedans. Le grain tombe alors au compte-goutte par des petites fentes prévues à cet effet. Les poulettes se jettent dessus illico avant de recommencer l'opération. Il fallait y penser ! **Ce petit jouet existe en deux modèles, l'un**

posé sur une petite pique flexible à ficher dans le sol et l'autre à suspendre à une branche.

Autant le dire, le résultat n'est pas immédiat et vous serez certainement frustré de voir le réservoir de grains se vider sans avoir observé une seule de vos poules le picorer. Et pour cause, **il leur faut une formation préalable. Il est judicieux de le remplir en présence de vos poules et de leur montrer comment cela fonctionne.** Pour autant, elles ne mettront pas immédiatement votre cours en application. Il semble - en tout cas les miennes -, qu'elles préfèrent réviser un peu avant de se lancer.

Autant le dire, le résultat n'est pas immédiat et vous serez certainement frustré de voir le réservoir de grains se vider sans avoir observé une seule de vos poules le picorer. Et pour cause, il leur faut une formation préalable. Il est judicieux de le remplir en présence de vos poules et de leur montrer comment cela fonctionne. Pour autant, elles ne mettront pas immédiatement votre cours en application. Il semble - en tout cas les miennes -, qu'elles préfèrent réviser un peu avant de se lancer.



Mais il est un fait incontestable : le réservoir se vide !



Devant mon insistance - qui ne doit pas être unique -, à essayer de surprendre les poules en train de l'utiliser, on peut légitimement se demander à qui est destiné ce jouet. En effet, considérant que l'éleveur passe son temps à les regarder faire, il est évident qu'il cherche à se distraire. Les poules, elles, mangent tout simplement !

Sur votre budget familial, ayez par conséquent l'honnêteté d'inscrire 8,99 euros, soit le prix de ce sympathique jouet à picorer, dans la colonne des frais personnels et non dans ceux de votre basse-cour. ■

Ginger



Le "MAUVAIS" POULET DU FUTUR SANS VIANDE ?

En juin dernier, un sondage IFOP révélait que 66 % des Français se disaient prêts à remplacer une partie de leur consommation de viande de poulet par des alternatives végétales. Pour les prendre au mot, l'association L214 a entamé, début octobre, une tournée intitulée "le poulet du futur", dans une dizaine de grandes villes françaises. L'idée était de présenter au public, via une dégustation gratuite dans un fast-food ambulant, le Chicky Boom, des préparations à l'aspect de nuggets ou d'émincés de poulet à la panure croustillante. Cela a bien le goût et la texture du poulet (du moins de ses versions industrielles de la junk food telle qu'on la trouve en supermarché ou dans les restaurants), mais ne comporte en réalité pas un gramme de viande. Et pour cause : il s'agissait en réalité de poulet artificiel à base de produits végétaux. Le plus surprenant, c'est que tous ceux qui goûtaient ce "poulet du futur" pensaient réellement manger du poulet. Il est vrai que, comme l'a reconnu un Lillois qui s'y est fait prendre, "tant qu'à manger des produits qui n'ont pas de goût, autant ne pas faire souffrir d'animaux !" ■



Qu'est-ce qui rend notre poulet si nouveau ?



Chicky boom
le futur du poulet

